

## Boletín de prensa

Lunes, 14 de junio de 2016

Más información en [www.resistenciapopularhabitat3.org](http://www.resistenciapopularhabitat3.org)

Del 17 al 20 de octubre de 2016, Quito será la sede oficial de la III Cumbre de la ONU sobre asentamientos humanos, conocida como HABITAT III. La cumbre se realiza cada 20 años. En contraste a este mega evento, el [Comité Popular por Nuestros Territorios Frente a Hábitat III](#), integrado por organizaciones y colectivos sociales nacionales e internacionales, realizará en la Universidad Central del Ecuador durante los mismos días de octubre un contraevento para debatir y construir propuestas desde los territorios y la perspectiva de las necesidades de la comunidad y el derecho a tener ciudad. Será un espacio al que acudan más de 1.000 personas de diferentes puntos del planeta.

Desde el 10 de junio hasta el 14 de junio, visitó Ecuador una Comisión Internacional compuesta por Guillermo Rodríguez (Alianza Internacional de Habitantes-México), Cesare Ottolini (Tribunal Cero Desalojos-Italia), Donizete Fernandes (Fórum Nacional de Reforma Urbana-Brasil) y Ramiro García (Centro de Estudios y Promoción del Desarrollo-Perú), han podido conocer la problemática urbana de Quito. En estos días visitaron la problemática del barrio Bolaños y la Plaza Argentina con la Solución Vial Guayasamín, la postergación histórica de barrios del sur como Chillogallo, los desalojos de Isla Trinitaria o los impactos de Habitat III en barrios como La Floresta.

En la rueda de prensa convocada hoy en el Arbolito Rocío Bastidas, del Comité y del Foro Permanente de Quito, explicó que Habitat III será usado como vitrina de los proyectos para expulsar a los habitantes de su propio habitat, en un modelo actual de la ciudad que genera problemáticas y conflictos. La participación ciudadana, tanto en la ciudad de Quito como en el evento de ONU-Habitat está ausente: “Habitat III son reacios a la participación porque hay una alianza entre grandes trasnacionales para realizar sus inversiones, como Resistencia nos oponemos al modelo de megaproyectos, nuestra propuesta es que haya menos ricos y podamos estar todos en el territorio, sin ideas megalómanas que acaban con el patrimonio, los barrios, las comunidades” afirmó Bastidas. Por otro lado, Cesare Ottolini, Coordinador Global de la Alianza Internacional de los Habitantes y responsable del Tribunal Cero Desalojos explicó cómo entre 60 y 70 millones de personas en el mundo hoy están en riesgo de ser desalojados de sus espacios de vida, y no se puede encontrar esta problemática en el documento oficial que se está debatiendo de Habitat III. Señaló a los responsables: “Trasnacionales, fondos buitres, gobiernos y lamentablemente también ONU-Habitat”, y por ello se propone un contraevento de Resistencia a Habitat III. El contraevento de Resistencia a Habitat III convocado para octubre que cuenta ya con la adhesión de 22 organizaciones del Ecuador, así como 16 internacionales de México, Italia, Perú, Canadá y Argentina, así como las redes

internacionales de decenas de organizaciones de la Coalición Internacional por el Habita y la Alianza Internacional de los Habitantes: “estamos felices porque del 17 al 20 de octubre tendremos un Foro de Resistencia a Habitat III”. Ottolini manifestó que el contraevento de Resistencia construirá propuestas para la reconstrucción popular tras los desastres como el terremoto del Ecuador y va a detener los proyectos millonarios que tratan de reconstruir echando a la gente.

Katy Betancourt, dirigente de la CONAIE manifestó que su propuesta es que frente al desarrollo impuesto desde la optica occidental: “la tierra es para las comunidades, para la gente, no para el capital, las industrias, el extractivismo”, y en ese sentido es su resistencia al modelo urbano de Habitat III. Ramiro García, de Desco-Perú indicó que ONU-Habitat entiende que la ciudad será el único espacio donde vivir, y por ello “reivindicamos al campo y las comunidades como espacio de vida”. Desde Perú vendrán en caravana pasando por la ciudad de Guayaquil, visibilizando las propuestas de ciudad y los desalojos que han ocurrido en la ciudad en los últimos años. También acudieron a la rueda de prensa representantes del Pueblo Kitu-Kara, del Comité de Afectados por la Solución Vial Guayasamín, de los barrios del sur de Quito.







Contacto prensa: Rocío Bastidas [rociobastidasg@hotmail.com](mailto:rociobastidasg@hotmail.com)

Teléfono: 0984689078 / 0986541450

Correo: [frenteahabitat3quito@gmail.com](mailto:frenteahabitat3quito@gmail.com)